
«Il monta ensuite sur la montagne; il appela ceux 
qu’il voulut, et ils vinrent auprès de lui. Il en établit 
douze, pour les avoir avec lui, et pour les envoyer 
prêcher avec le pouvoir de chasser les démons.» 
Marc 3: 13-15

Jésus veut que ses disciples soient plus près de Lui. 
Dans la vie, soit on est près de Dieu soit on est loin 
de Lui. C’est un choix qu’on fait. Trois points feront 
l’objet de ce message:

1. Jésus recherche la volonté de Dieu;
2. Jésus choisit les douze disciples;
3. Pourquoi Jésus choisit-il ses disciples?

I. Jésus recherche la volonté de 
Dieu (verset 13)
Avoir de meilleurs collaborateurs, c’est ce qu’il y a 
de plus important dans une entreprise. Pour cela, 
Jésus cherche la volonté de Dieu avant de se choisir 
des collaborateurs (les apôtres). Il monte sur la 
montagne. La montagne était un lieu de rencontre 
avec Dieu.
C’est le cas du Mont Sinaï là où Moïse a reçu les 
tables avec les 10 commandements, du Mont 
Thabor lors de la transfiguration de Jésus (Matthieu 
17:2 et Marc 9:2), et du Mont Carmel avec Élie et 
les prophètes de Baal.

Quelle leçon pouvons-nous tirer de cet exemple de 
Jésus? La leçon à tirer, c’est qu’il faut toujours prier 
avant d’entreprendre quelque chose. 

Il ne faut jamais se précipiter pour faire 
quelque chose sans consulter Dieu. Car Dieu 
ne bénit que ce qu’Il approuve. 

Dans Proverbes 16:3, la Bible déclare: «Recommande 
à l’Éternel tes œuvres, et tes projets réussiront.» Israël 
face à Aï. Ils venaient de remporter la victoire face 
à Jéricho. Mais quand ils devaient combattre Aï, ils 
ont fait leur stratégies sans consulter Dieu et ils ont 
connu une lourde défaite.

Dans Proverbes 16:7, le sage dit: «Quand 
l’Éternel approuve les voies d’un homme, Il dispose 
favorablement à son égard même ses ennemis.»
En faisant cela, Jésus veut seulement nous montrer 
qu’il ne faut pas prendre des décisions à la hâte, mais 
avant de faire quoi que ce soit, toujours revenir aux 
pieds du maître.

Quand on prend des décisions avec Dieu, Il 
nous révèle ce qui est caché.

II. Jésus choisit les douze 
disciples (verset 14) 
Jésus choisit les douze disciples. Il ne les choisit 
pas selon leurs statuts, leurs tailles, leurs métiers, 
leurs classes sociales ou intellectuelles mais selon 
la volonté de Dieu. Il le fait ainsi pour nous donner 
le modèle. Dans Actes 4:13, il est écrit: «Lorsqu’ils 
virent l’assurance de Pierre et de Jean, ils furent 
étonnés, sachant que c’étaient des hommes du peuple 
sans instruction; et ils les reconnurent pour avoir été 



avec Jésus.» 
Pour ma part, Dieu m’a choisi non parce que je 
représentais quelque chose mais parce qu’il a 
voulu ainsi. Tu es ici ce matin parce que Dieu t’as 
choisi et c’est une grâce.

Le choix de Dieu est différent de celui des 
hommes. Pour choisir, l’homme regarde à 
l’apparence, mais Dieu regarde au cœur. 

«Et l’Éternel dit à Samuel: Ne prends point garde à 
son apparence et à la hauteur de sa taille... L’Éternel 
ne considère pas ce que l’homme considère; l’homme 
regarde à ce qui frappe les yeux, mais l’Éternel 
regarde au cœur.» 1 Samuel 16:7. 

Dieu choisit l’homme en fonction de Son 
plan.

Dieu dit à Jérémie : «Car je connais les projets que 
j’ai formés sur vous, dit l’Éternel, projets de paix et 
non de malheur, afin de vous donner un avenir et 
de l’espérance.» Jérémie 29:11.

Il choisit aussi l’homme en fonction de ses 
capacités. Dans Matthieu 25:14-15, la Bible dit: 
«Il en sera comme d’un homme qui, partant pour 
un voyage, appela ses serviteurs, et leur remit ses 
biens. Il donna cinq talents à l’un, deux à l’autre, 
et un au troisième, à chacun selon sa capacité, et il 
partit.» 
Puis dans 1 Corinthiens 4:7, Paul dit: «Car qui 
est-ce qui te distingue? Qu’as-tu que tu n’aies reçu? 
Et si tu l’as reçu, pourquoi te glorifies-tu, comme si 
tu ne l’avais pas reçu?» 
Pierre et de Paul. c’était des hommes remplis du 
Saint-Esprit, ils ont tous fait des grandes choses, 
mais Paul était plus instruit que Pierre. Et tous 
les deux servaient Dieu selon les capacités et les 
talents qu’ils avaient reçus. C’est pourquoi Paul 
disait: « Notre capacité vient de toi. » 2 Corinthiens 
3: 5

III. Pourquoi Jésus choisit-il les 
douze disciples? (verset 14-15) 
D’abord, ces disciples sont appelés pour être avec 
Jésus. La Bible dit: « Il en établit douze, pour les 
avoir avec lui... » Jésus nous veut d’abord avec 
Lui, plus près de lui. Avant de le servir ou de lui 

donner ce que nous avons, il désire notre cœur et 
une communion avec lui.
Mais pourquoi Jésus nous veut plus près de lui?

• Jésus nous veut plus près de lui pour nous 
protéger 

Caché en Jésus, l’ennemi ne peut nous toucher.
«Le Seigneur dit: Simon, Simon, Satan vous a 
réclamés, pour vous cribler comme le froment. Mais 
j’ai prié pour toi, afin que ta foi ne défaille point; 
et toi, quand tu seras converti, affermis tes frères.» 
Luc 22:31-32.

• Jésus nous veut plus près de lui pour nous 
bénir

Dans Jean 15:5, Il est écrit: «Je suis le cep, vous êtes 
les sarments. Celui qui demeure en moi et en qui je 
demeure porte beaucoup de fruit, car sans moi vous 
ne pouvez rien faire.»

• Jésus nous veut plus près de lui pour investir 
en nous

On investit par le modèle qu’on donne. Jésus dit: 
«Vous m’appelez Maître et Seigneur; et vous dites 
bien, car je le suis. Si donc je vous ai lavé les pieds, 
moi, le Seigneur et le Maître, vous devez aussi vous 
laver les pieds les uns aux autres; car je vous ai 
donné un exemple, afin que vous fassiez comme je 
vous ai fait.»  Jean 13:13-15. 

Jésus nous veut plus près de lui pour notre 
bonheur.

Comment être plus près de Jésus? Dans Proverbes 
23:26, le sage dit: « Mon fils, donne-moi ton cœur, 
et que tes yeux se plaisent dans mes voies. »  Nous 
pouvons être plus près de Jésus par la consécration. 
Cette consécration entraîne une bonne vie de 
prière, de méditation de la Parole, de témoignage 
et de communion fraternelle.
Ensuite, ces disciples sont appelés pour annoncer 
la Bonne Nouvelle avec le pouvoir de chasser les 
démons. 

La mission de l’église n’est pas de chasser les 
démons, mais d’annoncer la Bonne nouvelle 
en chassant les démons. 

Le Saint-Esprit nous communique la puissance 
pour chasser les démons et les ténèbres. Mais 
notre mission principale est de prêcher la Bonne 
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Nouvelle. Nous devons être plus près de Jésus pour 
être ses témoins dans ce monde de ténèbres.
Nous devons chercher et rechercher la volonté de Dieu 
avant de nous lancer dans une entreprise quelconque. 
Nous devons savoir que les critères de choix de Dieu 

diffèrent de ceux des hommes. Et enfin, Dieu choisit 
l’homme pour être plus près de lui afin de le bénir, 
le protéger et l’enseigner et finalement l’envoyer 
annoncer la bonne nouvelle en chassant les démons.


